

samkeit verdienten, aber Kopf und Muße erfordert hätten, dieselben anziehend und mit Nutzen darzustellen, habe ich abgekürzt, im Uebrigen aber mir keine Aenderung in der Geschichte selbst erlaubt, welche allerdings den Charakter des ganz Außerordentlichen unwidersprechlich an sich trägt; jedoch muß man hiebei nicht vergessen, daß die Revolution alles möglich gemacht hat, und daß wohl in keinem Jahrhunderte das Zureichende des Sages, „das Wahre ist nicht immer wahrscheinlich,“ sich mehr als in dem Unsrigen bestätigt hat.

---